
ECOLE DES ROMAINS 

CONSEIL D’ECOLE 

MARDI 17 OCTOBRE 2017 

Compte rendu 

36 personnes assistent à ce conseil des maîtres. Le représentant de la 

mairie est excusé. M. PETER, IEN circonscription Strasbourg 9, représente 

la Direction Académique. Mme COELHO, attachée parlementaire et 

suppléante représente M. MICHELS, député de la 1
ère

 circonscription du 

Bas-Rhin. Mme MANGENOT, RPS pour la ville de Strasbourg, assiste 

également à ce conseil.  

 

M. PEUBEY, directeur de l’école, présente les résultats des élections des 

représentants des parents d’élèves du vendredi 13 octobre 2017. L’école 

compte 476 élèves, 704 parents inscrits sur la liste électorale. Le taux de 

participation est de 40%. Il y a une seule liste de parents d’élèves non 

réunis en association. Il y a 20 classes cette année à l’école des Romains et 

20 parents élus.  

 

Le directeur accueille les nouveaux membres du conseil d’école, 

enseignants nouvellement arrivés et parents nouvellement élus.  

 

Rythmes scolaires 

La question d’un éventuel changement des rythmes scolaires a été posée 

lors du dernier conseil d’école du 13 juin 2017. Une délibération avait 

donné les indications suivantes : 

- 4 personnes s’expriment favorablement pour un maintien de la 

semaine des 4 jours et demi avec le mercredi matin ou le samedi 

matin travaillé.  

- 7 personnes s’expriment favorablement pour un passage à une 

semaine d’école de 4 jours et demi avec libération d’un a-m 

supplémentaire (5 matinées et 3 a-m travaillées).  

- 12 personnes s’expriment favorablement pour un retour de la 

semaine à 4 jours  

- 4 personnes ne se prononcent pas.  

Suite à ce conseil, les représentants ont consulté les parents d’élèves de 

l’école sous la forme d’un sondage qui a donné le résultat suivant : 

 

480 feuillets distribués, 240 retours.  

- 44 personnes s’expriment favorablement pour un maintien de la 

semaine des 4 jours et demi avec le mercredi matin ou le samedi 

matin travaillé.  

- 16 personnes s’expriment favorablement pour un passage à une 

semaine d’école de 4 jours et demi avec libération d’un a-m 

supplémentaire (5 matinées et 3 a-m travaillées).  

- 172 personnes s’expriment favorablement pour un retour de la 

semaine à 4 jours  

- 8 ne se prononcent pas  

 

Le directeur donne lecture du courrier adressé par le maire de Strasbourg 

Monsieur Roland RIES en date du 16 octobre 2017 à tous les membres des 

conseils d’école de la ville. Ce courrier indique que les rythmes scolaires 

actuels feront l’objet d’une évaluation cette année qui sera suivie d’une 

consultation organisée par la ville. Si de nouveaux rythmes scolaires 

devaient être mis en place à l’issue de cette consultation, ils ne sauraient 

voir le jour avant la rentrée de septembre 2019.  

Le conseil d’école de ce jour procède à un vote sur les deux propositions 

indiquées dans le courrier du Maire : 

- Maintien des rythmes actuels, semaine des 4j1/2 avec école le 

mercredi : 

2 voix pour, 29 contre et 2 absentions. 

- Retour à la semaine des 4 jours : 24 voix pour, 6 contre et 3 

abstentions  

3 questions sont posées : qu’en est-il d’un éventuel retour au samedi 

matin ? Qu’en est-il des horaires de classe en cas de retour à la semaine 

de 4 jours ? Une modification des rythmes scolaires pourrait-elle 

entraîner une modification du calendrier (congés scolaires) ?  

L’évaluation des rythmes actuels ne fait pas l’unanimité chez les 

enseignants : pour certains, ces rythmes fatiguent les élèves et les a-m 

sont trop courts pour y placer deux séances d’apprentissage. Pour 

d’autres, il est préférable de travailler davantage le matin et moins l’a-m.  

 

Statut REP 2019 

L’école des Romains faisait partie du REP Twinger jusqu’en 2015 sans 

avoir le statut ZEP. En 2015, elle est devenue REP du réseau Twinger et 

s’est vue octroyer les avantages liés au statut REP : moins d’élèves par 

classe, plus de financements pour les projets pédagogiques, gratuité des 

musées, dotation plus importante de la ville (+2000€ de crédits ville), 

prime pour les enseignants afin de stabiliser les équipes, etc… En 2016, 

sous l’effet de la saturation des effectifs au collège Twinger, la Direction 



Académique a rattaché l’école des Romains au collège Kléber (non REP) 

tout en lui maintenant son statut REP pour 3 ans jusqu’en 2019, date à 

laquelle la carte des REP et REP + sera remise à plat au niveau national par 

le ministère de l’éducation. En 2019, l’école des Romains ainsi que la 

maternelle Camille Claus pourraient donc perdre leur statut REP (et 

devenir des « écoles orphelines ») car n’étant plus rattachées à un collège 

REP. Cette situation génère de l’inquiétude au sein de toute la 

communauté éducative. La Direction Académique ne peut pour l’instant 

apporter de réponse à ces inquiétudes, tant que la carte des REP n’a pas 

été reconsidérée, ce qui sera le cas en 2019.  

 

Bilan des réunions de rentrée parents – enseignants  

Les réunions de rentrée parents – enseignants ont eu lieu cette année un 

samedi matin, le 9 septembre 2017. Elles ont été associées à 

l’inauguration du chantier de rénovation du square Appert. Les activités 

périscolaires ont été présentées aux élèves et aux parents. Mais peu de 

parents ont répondu à cette invitation et les réunions de rentrée n’ont 

pas fait le plein cette année, les parents n’étant pas ou plus disponibles le 

samedi matin. Certains enseignants n’ont vu que 4 parents d’élèves ce 

jour-là. En revanche les parents ont bien fréquenté les réunions des 

classes de CE2 le vendredi soir.  

 

Sécurité à l’école  

L’école procède cette année comme les années précédentes à 5 exercices 

de sécurité : 2 exercices d’évacuation incendie et 3 exercices du PPMS 

Plan Particulier de Mise en Sécurité : intrusion attentat, nuage toxique 

pollution et tremblement de terre séisme. L’exercice intrusion attentat 

effectué le 9 octobre dernier n’est pas opérationnel en raison du 

déclenchement de l’alarme par corne de brume qui nécessite 2 cornes 

pour que tout le monde entende le signal et par l’absence de cachettes 

après confinement dans les classes et évacuation. Il est demandé à la 

mairie l’installation d’un signal sonore et lumineux dans les classes propre 

au PPMS. Le directeur adresse à la Direction Académique un protocole de 

mise à l’abri et un compte rendu des exercices obligatoires effectués.  

 

Activités périscolaires  

De nouvelles activités sont proposées cette année aux élèves autour de la 

rénovation du square Appert et du projet opéra Carmen.  

Pour la cantine, un service a été mis en place à l’école Gutenberg pour les 

élèves de l’école des Romains en raison du nombre élevé d’élèves qui 

déjeunent au restaurant scolaire. Ce service qui nécessite un transport en 

bus sera mis en place pour deux classes de CE2 jusqu’à Noël  à compter de 

la rentrée de Toussaint, puis changement après Noël, alors qu’il ne 

concernait que les élèves de CM2 jusqu’à maintenant.  

Un nouveau système de réservation des repas sera mis en place à la 

rentrée de septembre 2018 pour toutes les écoles de la ville. Les parents 

devront réserver les repas sur une plateforme internet ou appli au plus 

tard le jeudi pour toute la semaine suivante. Il n’y aura donc plus de 

tickets. Cela ne convient déjà pas aux parents qui veulent pouvoir réserver 

le repas de leurs enfants le matin même pour le jour même.  

 

Projets pédagogiques des classes pour cette année  

Le directeur présente les projets pédagogiques qui seront mis en œuvre 

cette année à l’école : DEMOS un orchestre à l’école (Dispositif 

d’Education musicale et Orchestrale à vocation Sociale) initié en 2018 

auprès des élèves de CE1 pour une mise en œuvre en 2018 – 2019 pour 3 

années scolaires avec les CE2. Création d’un site internet d’école à but 

informatif et pédagogique, une classe de mer en Bretagne, deux projets 

artistiques à financement Acmisa (arts plastiques et opéra Carmen), visite 

des musées, classe scientifique météo, sortie luge et ski nordique au 

Champ du Feu, patinoire Iceberg, classe sportive au Baggersee, sorties en 

forêt avec la ferme Bussière et Alsace Nature, projet PEJ Protéger la 

Nature J’adhère, sorties à l’opéra du Rhin, Parcours citoyen d’éducation 

au respect et à l’égalité des droits, , concerts éducatifs, correspondance 

scolaire, marathon de l’orthographe, école et cinéma, copains qui 

dansent, petits déjeuners pédagogiques, défis gym, fête des 100 premiers 

jours CP, lanternes de la St martin, lien intergénérationnel avec la maison 

de retraite Emmaüs voisine de l’école, classes poneys, etc…  

 

Coopérative scolaire 

Mme WASSMER et Mme KRANTZ présentent les comptes de la 

coopérative scolaire et les aides financières que la coopérative de l’école 

apporte aux élèves et aux projets pédagogiques et sorties scolaires 

notamment. La tenue des comptes nécessite un travail constant et une 

grande rigueur. Le directeur remercie Mmes WASSMER et KRANTZ pour le 

service rendu à la communauté éducative.  

 

Fête de l’école 

Faute de temps, ce point sera abordé lors du prochain conseil d’école  

Pour l’école, le directeur  Pour les parents d’élèves 

 

O. PEUBEY     S. DJIKOLAJ 


